
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
4/04 -7 -3 758
5/04 -8 -2 752
6/04 -1 +4 754
7/04 +1 +5 760
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Прогноз синоптиков

самозанятость

В округе в рамках Всемирного дня борьбы с туберкулёзом  до 
середины апреля будет работать горячая линия.

Специалисты  заводоуковских отделений  Роспотребнадзора  
и Центра гигиены и эпидемиологии готовы проконсультировать 
обратившихся в вопросах этой болезни и её профилактики по 
телефонам: 8 (34542) 9-03-41, 9-03-45; 8 (34535) 2-01-70, 8 (904) 
492-92-30 и 8 (3452) 68-48-94.

• Василий Тепляков: «Солнце уже высоко, пора добавить коровам сена, убрать навоз. 
Для меня это не столько работа, сколько удовольствие размяться, побыть на свежем воздухе».

Отслужив в полиции положенный срок и 
уйдя в отставку, Василий Тепляков решил, 
что пенсия – это не приговор, и занялся… 
разведением скота.

Взял в кооперативе «Доверие» кредит, купил 
восемь коров и уехал с женой Татьяной в село 
Комиссарово, где у него был небольшой домик.

– Сколько себя помню, родители держали ко-
рову, поросят, всевозможную птицу, – рассказы-
вает Василий Степано-
вич. – И у нас с Татья-
ной постоянно в сарае 
были и коровы, и сви-
ньи, и овцы. Рассудив, 
что прожить на одну 
пенсию будет трудно, 
на домашнем совете 
пришли к мнению, что 
личное подворье ста-
нет семье подспорьем.

Условия у Тепляко-
вых в Комиссарово 
прекрасные: за огоро-
дом (а он не меньше 
20 соток) речка, спра-
ва и слева от усадьбы пустырь. Есть место и для 
хранения сена, и загон для выгула скота, и, если 
потребуется, летнюю площадку для коров мож-
но построить… Главное, что Василию Степано-
вичу и Татьяне Викторовне такое большое хо-
зяйство – не обуза. 

– Никто не стоит над душой, не подгоняет, – по-
ясняет хозяйка. – Это очень важно. Ты сам зна-
ешь, что делать и когда. Устал – отдохнёшь, и 
вновь за дело. Зато на столе всегда свои моло-
ко, мясо, масло, картошка, овощи, соленья и ва-
ренье. Это мы считаем с мужем за благо. 

Имеет значение и то, что у хозяина руки золо-
тые. Он и дом построит, и валенки подошьёт, и 
автомобильный двигатель отремонтирует, и со 

сварочным аппаратом общается на «ты». В ми-
нуты отдыха Татьяна Викторовна берёт в руки 
вязание, чтобы к зиме и тёплые носки были, и 
варежки. А Василий Степанович изучает книги 
по уходу за молочным и мясным скотом. Ещё 
он подумывает взять в руки резец: в молодо-
сти занимался резьбой по дереву, хорошо по-
лучалось. Вот только времени на увлечение не 
оставалось. За два года жизни в Комиссарово 
Тепляковы научились печь хлеб – такой в мага-

зине не купишь! 
А трудности? Они 

есть в каждой семье, 
занимающейся под-
собным хозяйством, а 
уж если оно большое, 
то и вопросов тоже 
больше. Прежде все-
го, где взять дешёвые 
кредиты? Не хватает 
собственных сенокос-
ных угодий, нужна тех-
ника для заготовки кор-
мов. У Василия Степа-
новича есть старень-
кий «Беларус», но у не-

го сломался передний мост, а на запчасти нет 
средств. Но сельчанин не отчаивается. Тем бо-
лее, что Василию Теплякову помогает чем может 
односельчанин Владимир Матвеев, который на 
своём опыте знает, как нелегко заниматься раз-
ведением скота. 

– За это я ему очень благодарен, а надо бу-
дет, и я ему чем смогу помогу, – говорит Васи-
лий Степанович…

Вот так  Василий Тепляков и без центра заня-
тости нашёл возможность трудоустроить и себя, 
и жену. И эта занятость, а с ней и стабильный до-
ход для семьи, надеюсь, не на один год. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Всякое уменье 
трудом даётся

Кредитный кооператив «Доверие» – это на-
стоящая палочка-выручалочка для жителей го-
родского округа, решивших заняться личным 
подсобным хозяйством. Только за 2016 год 442 
сельчанина получили в «Доверии» кредиты на 
сумму 22,9 миллиона рублей. На заёмные сред-
ства заводоуковцы купили 60 коров, 105 телят, 
99 свиноматок, 17 лошадей, 52 овцы, 1 400 го-
лов птицы. Кроме этого, на четыре миллиона 
рублей приобрели сельхозтехнику и оборудо-
вание для животноводства, в 53 дома завели 
природный газ, построили и отремонтировали 
десятки сараев, закупили корма для животных. 

Смотр-конкурс, в котором уча-
ствовали все районы, приурочен 
к 30-летию образования област-
ного совета ветеранов войны и 
труда. Заводоуковцы предста-
вили на конкурс альбомы и элек-
тронные презентации, в которых 
отразили, как живут сегодня вете-
раны и пенсионеры округа. 

Кроме этого, председатель 

первичной ветеранской органи-
зации Колесниково Анна Ива-
нова стала лауреатом конкур-
са на лучшую первичку, а Люд-
мила Мартынова, лидер вете-
ранов села Сунгурово, за актив-
ную работу получила Благодар-
ственное письмо от Тюменской 
областной думы.

Ольга МЯСНИКОВА

Из Тюмени – с наградами
Первое место и весомую премию в областном конкурсе на 
лучшую организацию работы ветеранских объединений за-
воевали заводоуковцы.

Отличились и округ, и отдельные 
сельхозпредприятия. Так, в ЗАО 
«Падунское» в марте продуктив-
ность коров поднялась до 26,5 ки-
лограмма (лучший результат в рай-
оне), что позволило получать еже-
дневно 31 тонну молока. Это на 5,2 
тонны больше показателя прошлого 
года. На три тонны увеличились на-

дои на молочном комплексе в ООО 
«Боровинское» и на полторы тонны 
– в ООО «Першино». Небольшой 
прибавки продуктивности дойного 
стада добились в первые дни апре-
ля и животноводы ООО «Возрож-
дение». За вчерашний день она в 
хозяйстве составила три центнера. 

Борис СОКОЛОВ

За нами трудно угнаться
На восемь тонн молока больше, чем год назад (117,7 тон-
ны), отправили 3 апреля хозяйства округа на переработку.

Первая партия вакцины уже 
поступила в поликлинику. При-
вивку получат сельхозработни-
ки, лесники, пожарные, энергети-
ки, то есть те, чья деятельность 
тесно связана с работой на при-
роде. Кроме этого, по плану обя-
зательно вакцинируют юных за-
водоуковцев, кто этим летом бу-
дет работать в отряде главы, от-
дыхать в военно-спортивных ла-
герях, исследовать окружающую 

среду в школьных экологических 
объединениях. 

По словам Нины Кузнецовой, 
врача-инфекциониста, прививка от 
клещевого энцефалита не входит 
в национальный календарь при-
вивок, поэтому остальные жители 
округа могут поставить её платно во 
взрослой и детской поликлиниках, 
но только после осмотра врача. У 
прививки есть противопоказания.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

Укол от кровососущих
Более тысячи жителей городского округа этой весной бес-
платно привьют от клещевого энцефалита.

Представители районного об-
щества инвалидов посетят курсы 
в специализированном учебном 
центре в Тюмени, где им расска-
жут о создании безбарьерной сре-
ды на предприятиях юга области, 
покажут тактильные приспособле-
ния, которые сегодня используют-
ся при обустройстве пешеходных 
переходов, а также познакомят с 
нормативно-правовыми докумен-

тами программы «Доступная сре-
да». Сегодня районное общество 
инвалидов готовится встретить кол-
лег из Юрги, Упорово, Армизона и 
Омутинского и показать, что сдела-
но на нашей территории для людей 
с инвалидностью и маломобиль-
ных групп населения, а также обсу-
дить за круглым столом наболев-
шие проблемы.

Ольга МЯСНИКОВА

Жить без барьеров
Заводоуковцы в рамках государственной программы                           
«Доступная среда» включаются в образовательный процесс.

Оказывается, первое, что долж-
ны сделать спасатели, если река 
выйдет из берегов и затопит до-
ма и постройки – отключить элек-
троэнергию.

Специалисты проверили все не-
обходимые документы, а также тех-
нику и снаряжение для эвакуации 
людей и их имущества. Претензий 

у проверяющих не возникло. По-
стоянные дежурства формирова-
ний, призванных бороться с павод-
ком на реке Ук, начнутся, когда вода 
превысит отметку в пять метров – 
напомнил Александр Забоев, пред-
седатель комитета по делам ГО и 
ликвидации ЧС округа.

Александр ПОНОМАРёВ

Спасатели подготовлены
Накануне паводка комиссия по чрезвычайным ситуаци-
ям проверила готовность спасательных подразделений За-
водоуковского элеватора и машиностроительного завода.
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Вопросы медицинского об-
служивания, образования и 
культуры, строительства му-
ниципального жилья и дорог 
с твёрдым покрытием, обе-
спечения чистой питьевой во-
дой, освещения на улицах и 
не только эти обсудили жи-
тели Лебедёвки на встрече 
с главой городского округа.

Встреча длилась около трёх 
часов и пообщаться с Алексан-
дром Анохиным собрались и мо-
лодые, и люди зрелого возрас-
та. Кто-то пришёл впервые, кто-
то ходит на разговор с властью 
регулярно.

Итоги 2016 года: достижения 
или снижения отраслевых пока-
зателей в промышленности, стро-
ительстве, сельском хозяйстве в 
сравнении с предыдущими года-
ми уже частично освещались в 
СМИ. Более подробный анализ 
социально-экономической жизни 
нашей территории глава город-

ского округа представил на суд 
жителей посёлка. А вот вопросы, 
требующие решения, лебедёвцы 
задавали точно такие же, как и в 
других населённых пунктах округа. 

Один из главных – про газ. В 
программу газификации, рассчи-
танную до 2017 года, Лебедёвка 
не попала. Между тем, как пояс-
нил Александр Анохин, шанс у 
жителей посёлка есть, и привёл 
в пример Бигилу. 

Больше половины жителей это-
го села, желая подключиться к се-
тевому газу, сделали так называ-
емую обвязку в домах раньше, 
чем в село провели газопровод. 
Специалисты Газпрома устано-
вили в их домах приборы учёта 
(газовые счётчики), краны, связа-
ли газовой трубой внутри дома у 
кого плиту, а у кого и газовые кот-
лы. Инвестора (Газпром) дважды 
уговаривать не пришлось: жела-
ние будущих пользователей газа, 
за который вскоре они начнут ре-
гулярно платить, очевидно. Смо-

гут лебедёвцы сделать так же, как 
бигилинцы – можно будет дого-
вариваться с инвестором.

Жители Лебедёвки посетовали 
на отсутствие врачей узких спе-
циальностей даже в городе, не-
возможность к ним записаться на 
приём. Нет в школе логопеда, а по-
требность в нём есть. Между тем, 
Александр Анохин отметил, что 
обязательный образовательный 
стандарт муниципальная власть 
выполняет в полном объёме, в том 
числе и в Лебедёвке. Не обрадо-
вались жители посёлка тому, что 
вместо ожидаемого асфальтиро-
вания дороги на некоторых улицах 
будут защебенены. Но ведь и в го-
роде ещё масса улиц с грунтовы-
ми дорогами, и их ожидает в луч-
шем случае щебёнка, пока такое 
финансовое положение в стране.

Регулярные встречи жителей 
округа и власти полезны и тем, и 
другим. Власть лучше понимает 
нужды людей, может внести кор-
рективы в те или иные програм-

мы. Да и жители тоже видят, что 
обоюдное общение приносит ре-
альные плоды, пусть понемногу, 
но меняет качество жизни. Вот и 
в Лебедёвке изменения ощути-
мы: дороги с твёрдым покрыти-
ем появляются, запланировано 
строительство ещё одного дома 
для работников социальной сфе-
ры, ремонтируются водопрово-
ды, устанавливаются павильо-
ны для очистки воды, освеща-
ются улицы, строятся канализа-
ционные очистные сооружения, 
готов полигон бытовых отходов. 

Кстати, ещё не построенный 
дом для педагогов и медиков 
острая на слово селянка уже на-
рекла «Манхэттеном» (и не важ-
но, что это целый район Нью-
Йорка). Ну а «Пентагону», перво-
му брусовому двухэтажному бла-
гоустроенному дому в Лебедёв-
ке, скоро исполнится полвека. К 
радости жильцов, он попал в этом 
году под капитальный ремонт.

Александр ПОНОМАРёВ

диалог с властью

От «Пентагона» до «Манхэттена»

Сводный план тушения лес-
ных пожаров на территории Тю-
менской области на грядущий 
пожароопасный сезон утвердил 
Владимир Якушев.

В документе рассмотрены риски 
территорий области в плане пожар-
ной опасности. Почти на 34% всех 
земель лесного фонда в пожароо-
пасный сезон возможны низовые 
пожары, почти 6% территории нахо-
дится в зоне риска верховых пожа-
ров. Эти участки сконцентрированы 
в Заводоуковском и Тюменском лес-
ничествах. Высок риск лесных пожа-
ров в Аромашевском, Омутинском, 
Сладковском, Упоровском и Ялуто-
ровском лесничествах.

Для профилактики и тушения по-
жаров в области сформировано 19 
территориальных филиалов Тю-
менской авиабазы, три специали-
зированных межрайонных подраз-
деления по тушению крупных лес-
ных пожаров (Заводоуковск, Ишим, 
Ярково) и три отделения авиаци-
онной охраны лесов (Тобольское, 
Уватское и Ярковское).

На жилищные программы в 
этом году в Тюменской области  
выделят почти три миллиарда 
рублей. 

Треть этих денег пойдёт на под-
держку молодых семей, ещё треть 
– на улучшение жилищных усло-
вий работников бюджетной сферы, 
остальное предназначено для де-
тей-сирот, ветеранов и переселен-
цев из ветхого и аварийного жилья. 
В прошлом году в Тюменской обла-
сти введено 1 680 тысяч квадратных 
метров жилья, в планах на этот год 
– 1 400 тысяч  квадратных метров. 

15 апреля в Тюменской обла-
сти впервые будет открыта ве-
сенняя охота на самцов бурого 
медведя.

Продлится она до конца мая. От-
стрел медведя будет организован 
только в угодьях охотпользователей 
на юге области. По словам замести-
теля начальника Госохотуправле-
ния Алексея Охрименко, берложья 
охота на медведя ограничена в Тю-
менской области из-за того, что до-
бычей охотников становились мед-
ведицы с медвежатами. Сроки ве-
сенней охоты позволят отстрели-
вать только самцов. Весенняя охо-
та на селезня на территории реги-
она традиционно продлится с 1 по 
10 мая. 

36 тысяч нарушений ПДД – в ос-
новном за превышение скорости 
– зафиксировали в Тюмени 12 но-
вых фоторадаров за первый ме-
сяц работы.

Автоинспекторы отмечают, что 
некоторые водители, по-видимому, 
привыкшие систематически нару-
шать правила дорожного движения, 
на определённых участках тюмен-
ских улиц успели уже неоднократ-
но попасть в объектив новых ка-
мер. Так, один из автомобилистов 
«насобирал» в марте 13 штрафов 
на сумму 7 300 рублей. 

Чтобы неожиданные неопла-
ченные штрафы не стали непри-
ятным сюрпризом, ГИБДД реко-
мендует ответственно относить-
ся к соблюдению дорожно-транс-
портной дисциплины.  А чтобы 
оперативно получать информа-
цию о штрафе и успеть оплатить 
его в 50%-ном размере в 20-днев-
ный срок, нужно воспользоваться 
функцией SMS-информирования, 
доступной на портале госуслуг 
www.gosuslugi.ru. 

Если укусит клещ: в Тюмени за-
работал специальный телефон 
Роспотребнадзора.

С приходом весны наступает се-
зон активности клещей -– перенос-
чиков энцефалита и болезни Лай-
ма. В связи с этим Роспотребнад-
зор открывает горячую линию для 
жителей области и напоминает, что 
если укусил клещ, то помощь ока-
жут в областных больницах по ме-
сту жительства. Номер горячей ли-
нии по профилактике клещевых ин-
фекций 8 (904) 492-92-30.

По материалам 
СМИ Тюменской области

Повторение пройденного по 
вторникам и четвергам в цен-
тральной библиотеке имени З.К. 
Тоболкина ведут учителя-сло-
весники первой городской школы 

Дом горожанина Бориса Бед-
нягина подтопило талыми во-
дами. Живёт он в переулке 
Энергетиков, напротив ма-
газина «Магнит».

По словам Бориса Адольфови-
ча, канавы вдоль дороги в пере-
улке, хоть и не глубокие, но до по-
ры до времени исправно отводили 
ливневые и талые стоки от домов. 
Когда построили «Магнит», а по ра-
нее существовавшему пешеходно-
му проходу положили асфальт и 
пошли фуры с прицепами, ситуа-
ция с пропуском талых вод обостри-
лась. Водители фур не могут повер-
нуть на непредусмотренном ранее 
Т-образном «перекрёстке». Сдавая 
то назад, то вперёд, они букваль-
но въезжают в палисадники. Есте-
ственно, канава продавливается и 
нивелируется грунтом с бровки до-
роги, асфальтовое полотно рушит-
ся. Поскольку переулок Энергети-
ков – улица не гостевая, чистят его 
зимой по остаточному принципу. В 
результате к концу зимы проезжая 
часть сужается, а неубранный снег 

Всё по правилам

Людмила Твердохлебова и Ла-
риса Плетнёва и ветеран педа-
гогического труда агропромыш-
ленного техникума Любовь За-
морникова.

В эти дни читальный зал библи-
отеки больше напоминает школь-
ный класс: парты, мультимедий-
ное оборудование (проекцион-
ный экран, проектор, ноутбук) – 
всё в духе времени.

В минувший четверг заводо-
уковцы вместе с преподавателем 
Ларисой Плетнёвой повторяли 
правописание н и нн в суффик-
сах разных частей речи. Пришед-
шие подтянуть свои знания по 
русскому языку пытались вспом-
нить правила школьной програм-
мы, но всплывали лишь слова-
исключения – стеклянный, оло-
вянный, деревянный… Препода-
ватель тут же обращалась к тео-
рии, а затем предлагала подкре-
пить её практикой: «ученики» пи-
сали диктант на засыпку. 

Горожанка Ольга Ли сделала 
одну ошибку. Говорит, что тема 
не самая сложная – ей бы пун-
ктуацию подтянуть. Беда с за-
пятыми и у жительницы Заводо-
уковска Надежды Сумароковой 
– всё же четыре десятка лет на-
зад школу окончила и с тех пор 
к учебникам не возвращалась.

Педагоги заверяют, что о пун-
ктуации и синтаксисе они не забу-
дут, хотя обобщить весь курс рус-
ского языка за четыре консульта-
ции, конечно, невозможно. Посе-

тители курсов не отчаиваются, го-
ворят, что будут самостоятельно 
заниматься дома. Многие из них 
в прошлом году уже писали дик-
танте, но выше «тройки» за рабо-
ту не получили…

Координатор всероссийской ак-
ции «Тотальный диктант» в Заво-
доуковске тюменский студент Алек-
сандр Ярош напоминает жителям 
округа, что у них ещё есть возмож-
ность освежить свои знания по рус-
скому языку сегодня и в четверг, 6 
апреля. А уже в субботу пригла-
шает всех желающих на площадку 
ежегодной образовательной акции 
в агропромышленный техникум.

Справка: Организаторы То-
тального диктанта предполага-
ют, что в этом году он пройдёт в 
нескольких сотнях городов Рос-
сии и за её пределами, а текст, 
специально подготовленный для 
диктанта современным россий-
ским писателем, напишут более 
200 тысяч человек.

В Тюмени Тотальный диктант 
пройдёт на 27 площадках. Это 
самое большое количество пло-
щадок за семь лет проведения 
Тотального диктанта в областной 
столице. Всего площадки могут 
принять до 2 700 человек.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

В рамках подготовки к Тотальному диктанту в Заводоуков-
ске проходят консультации по русскому языку. Занятия – 
бесплатные, педагоги – опытные.

среда обитания

Бегут ручьи …

• Консультацию по русскому языку ведёт педагог первой городской 
школы Лариса Плетнёва. Её «ученики» давно не сидели за школьными 

партами и некоторые из них уже подзабыли правила русского языка. 
Но, по словам Ларисы Викторовны, всё поправимо.

автотранспорт только утрамбовы-
вает. Днём подтаивает, ночью пре-
вращается в лёд. А поскольку ка-
нава «не работает», вода идёт во 
дворы. Попытки жителей переулка 
продолбить ломами толщу льда для 
прохода воды до канавы успехом не 
увенчались. Вода по естественному 
уклону пошла к домам. Теперь каж-
дый противостоит ей в собственных 
дворах поодиночке.

Ситуация повторяется не первый 
год. Осенью Б.Беднягин обращался 
и к заместителю директора ДРСУ-3, 
и к дорожному мастеру, но ни кана-
ву не подновили, ни бровку. Само-
вольно устроенный выезд от мно-
гоквартирных домов, по которому 
часто выезжает тяжёлая техника, 
безопасности движения не добав-
ляет. Дорожных знаков, предупреж-
дающих о том, что здесь может по-
явиться автомобиль, нет.

К чести специалистов ДРСУ-3 
после нашего звонка приехали 
они на место оперативно – в тот 
же день частично снег и лёд с про-
езжей части переулка грейдером 
сдвинули. А тут уже и почва нача-

ла отходить, а кое-где и трубы во-
допропускные стали оттаивать, но 
пока обозначенная проблема ре-
шена только на локальный проме-
жуток времени.

Кстати, ещё одно обращение в 
тему. Заводоуковец Владимир Хо-
рошев просит убрать снег с улицы 
Заводской возле завода «Термо-
пласт», в противном случае таяние 

продлится до конца июня. А значит, 
будет грязь, и автобусы, легковой и 
грузовой транспорт тоже будут гряз-
ными. По пешеходным тротуарам 
вдоль грязной дороги ходить тоже 
удовольствие не из приятных. По-
желание Владимира Николаевича 
– убрать снег.

Александр ПОНОМАРёВ
Фото автора

• Сузившееся место движения автомобилей вынуждает водителей 
ездить по обочине. А не обозначенный знаками выезд из дворов между 

металлическими гаражами добавляет адреналина: зимой его не видно 
из-за снежного сугроба, а летом он «прячется» за кустом черёмухи.


